

# En Lien n° 45



## Le culte KT du 12 janvier

### Édito

De Noël à Pâques, de fête en fête...

A la création, l'humain est un être de fête. Jésus dans sa transcendance et même dans son immanence a traversé les cieux, inaugurant ainsi la joie à celles et ceux qui croient et/ou croiront en Lui (Jean 10, 16). Les piliers de la chrétienté véhiculent alors des valeurs de fêtes : Joyeux Noël, Joyeuses Pâques, les fêtes de l'Ascension et de Pentecôte prolongent la joie même pendant le temps de l'Église grâce à la mission d'évangélisation.

Si à Noël, la lumière luit dans les ténèbres, à Pâques, c'est l'extraordinaire étonnement par un jour de révélation, jour de lumière qui éclaire le regard, un regard qui appelle : « Viens dehors, lève-toi » pour la vie. Cet appel fait écho et renvoie à une libération de prison.

A Pâques, Dieu ouvre les portes pour la résurrection, la re-création, la renaissance. C'est le jour de la main tendue de Dieu, une main ouverte. Le Christ nous libère, par le moyen de la foi, des prisons dans lesquelles nous sommes enfermés. A Pâques, l'être humain qui accepte Jésus-Christ comme Seigneur et Sauveur est passé de la mort à la vie, de la tristesse à la joie, de l'expulsion à la propulsion.

De Noël à Pâques, les chrétiens célèbrent la naissance, la vie, la mort et la résurrection du Christ, auteur de leur vie afin de s'inscrire dans les pas de Jésus et renouveler leur foi. C'est dans cette optique que le dimanche est déclaré jour du Seigneur, jour de Pâques. De Noël à Pâques, c'est vraiment de fête en fête !

Dans notre monde en pleine déliquescence où les dites célébrations sont presque désincarnées de leurs valeurs originelles, mais où sont passé.e.s les chrétien.ne.s ? Que pouvons-nous encore faire pour donner du sens à ces célébrations ?

Etienne Bonou

## Journée festive de fin d'année le 22 juin à Nancy

### Le grand Kiff



AlterKiff (18 à 35 ans) 18 au 31 juillet, GrandKiff (14 à 20 ans) 25 au 29 juillet 2025 Recevoir sa paix, agir avec espérance - «Respire, espère» Jean 20,19-23 Qu'attendez-vous pour vous inscrire ? Voici le lien : <https://www.legrandkiff.org/>

[www.legrandkiff.org/](https://www.legrandkiff.org/)

Retrouvez-nous sur :

<https://plateau-lorrain.epudf.org/>

## Dans nos familles

Nos familles, ce sont vous tous. Vous êtes présents pendant les différentes manifestations paroissiales, diaconales et culturelles. Vous recevez nos bulletins, cultes et méditations. Vous faites appel à un accompagnement personnel ou culturel. Cela étant, n'hésitez pas à nous solliciter !

Depuis la parution du dernier bulletin ont demandé la bénédiction de mariage :  
Aurore THOMAS et Thomas DETCEUF.

L'évangile de la résurrection a été annoncé lors des cultes de consolation où nous avons accompagné les familles  
d'Annie CIBULCA née Michel,  
de Marcelle BORDE née Delon,  
de Liliane JACQUES, née Dahler,  
de Christiane BENAÏM née Kreuter,  
de Jean-Claude SUSS,  
de Roland SCHUSTER,  
d'Henri RENARD,  
de Gilberte BRAUSEM née Weigerding,  
de Kurt-Arnd NESTLER,  
d'André DAIMÉE,  
de Daniel BOURGON  
et de Ida ROBILLOT née Bâni.

Nous avons appris le décès de Xavier LEFEVRE qui a été longtemps responsable au Buisson Ardent.

Un certain nombre de baptêmes et de bénédiction de mariage sont en cours de préparation pour des célébrations entre avril et juillet.

Nous portons toutes les familles dans nos prières.

Christine Urban

## Echos... Journée Pause : on appuie sur Play :-)

C'était journée Pause le dimanche 16 mars à Nancy. À Bar-le-Duc Saint-Dizier, l'effectif de catéchèse se réduit à quelques enfants – un nombre insuffisant pour monter un groupe où les jeunes puissent échanger entre eux. D'où l'idée de rejoindre le groupe de KT du Plateau lorrain. Et de fil en aiguille nous est venue l'idée de préparer un programme pour permettre aux parents de souffler – et on a fini par se dire que d'autres adultes avaient sans doute aussi envie d'appuyer sur le bouton Pause.



La journée a commencé avec un café d'accueil, suivi d'un culte autrement destiné à tous. Le culte portait sur le texte du jour Jean 3,13-21 : l'occasion de surprendre tout le monde avec des serpents en plastique porteurs de fake news et de mauvaises nouvelles éparpillés dans l'Espace Saint-Jean. Bravo à Jean-Baptiste qui nous a accompagnés dans un ordre liturgique inhabituel et

dans un registre pas franchement adapté à l'orgue ! Annalee, de la paroisse du Jura, a assuré la méditation dans le cadre de la formation Prêcher qu'elle a commencé en janvier : une mise en perspective du texte pour nous inviter à lever la tête d'un quotidien particulièrement lourd. Etienne a prolongé le message avec la déclaration faite par Martin Luther King après avoir reçu le prix Nobel de la paix comme confession de foi.

Le midi nous nous sommes mis les pieds sous la table grâce aux plats préparés par quelques-uns (un grand merci !).

La première partie d'après-midi a obligé les personnes présentes et toutes celles qui nous ont rejoints à un choix douloureux : le bibliologue animé par Christine sur la parabole de la graine qui germe toute seule ou le café philo animé par Anne-Marie Garçon avec le soutien de Gerhard Heinzmann sur le thème de la vérité.

La journée s'est terminée avec Annalee par une initiation à la méditation pleine conscience sur Hébreux 4,10 : *En effet, celui qui entre dans le repos de Dieu, se repose, lui aussi, de son travail, comme Dieu s'est reposé du sien.*

Comme c'était une journée pilote nous avons demandé aux cobayes de cette nouvelle formule ce qu'ils en pensaient et tout le monde est partant pour renouveler l'expérience de manière trimestrielle en 2025-2026.

Les jeunes de Bar-le-Duc Saint-Dizier ont, de leur côté, bien apprécié la rencontre et les échanges : merci Henri, Jean-Frédéric et Lucie !

Je remercie très vivement la paroisse du Plateau lorrain d'avoir entendu mon appel à l'aide pour pouvoir proposer une catéchèse vivante dans une situation de grande dissémination ! Un projet à élargir au niveau du consistoire ?

Françoise Mési

## Echos...Clôture autour du presbytère de Lunéville



Depuis plusieurs mois, le conseil d'administration des Œuvres Sociales et Entraide Protestantes (OSEP) du Plateau Lorrain a décidé d'ériger une clôture pour sécuriser l'espace entre le temple et la salle Oberlin. En effet, cet endroit est le plus sou-

vent et maladroitement considéré comme un domaine public. Il était donc ouvert à toute forme d'exploitation anti éthique : passage piéton, vélos, un endroit où certains viennent promener leurs chiens ; cet espace gazonné était régulièrement "violé" ; d'autres personnes ont même l'audace de venir prendre les sacs de vêtements déposés devant le conteneur. Dans un souci écologique, cette clôture est venue donner du charme au temple rénové et aux bâtiments de l'entraide. Qui dit mieux !

Etienne Bonou



## Retour de l'A.G.

Depuis l'AG de l'année dernière un nouveau CP prend ses responsabilités avec un nouveau fonctionnement par pôles.

Les 5 pôles commencent à prendre leur envol et travailler en prenant en charge les différentes tâches : la vie spirituelle, l'administration, la communication, les finances et l'immobilier.

A côté de cela il y a aussi tout ce qui concerne la diaconie, qui elle aussi a connu et connaît encore des changements au niveau des personnes engagées et de tout ce qui concerne son fonctionnement.

Et nous pensons bien sûr aussi à l'aumônerie au CHU de Nancy, qui est maintenant assurée par Sylvie Robichon.

Le CP a pris à bras le corps la paroisse dans son intégralité et fait au mieux des capacités de chaque conseiller pour gérer les différents problèmes rencontrés. Faire ÉGLISE c'est d'être tous ensemble, et nous sommes ouverts à toute suggestion de votre part.

Grâce à vous tous, nous progressons ensemble pour faire avancer ce grand paquebot qu'est le Plateau lorrain.

Christine Urban

## Témoignages réjouissants

Petite histoire vécue...

Lors de la semaine de prière pour l'unité, je prends contact avec le secrétariat d'une église catholique pour la mise à disposition de l'église du lieu, afin de pouvoir assurer un culte de consolation pour une famille protestante endeuillée.

Première réaction : « Nous avons constaté qu'il n'y a rien de prévu institutionnellement cette année sur le secteur du grand Nancy, pour célébrer en commun cette semaine de l'unité des chrétiens... Ne pourrions-nous pas faire quelque chose ensemble ? »

Et c'est ainsi que, dans le cadre de cette semaine de prière pour l'unité, des laïcs catholiques (secrétaire de paroisse, membres de l'équipe funéraires, chorale paroissiale) et protestants (célébrant et organiste) se sont unis pour entourer une famille en deuil.

Anne-Marie Garçon

## Implication friperie

Des laïcs engagés dans la préparation des friperies, kermesses, brocantes.

« Qu'est-ce qui vous a poussé à venir donner un coup de main pour aider à préparer ces événements ? »

Réponses entendues :

« Je voulais faire quelque chose d'utile qui ne me mobilisait pas de manière trop rapprochée »

« Aider le prochain, c'est bien la mission de l'Eglise aussi ? Comme mon temps disponible est assez réduit, cette périodicité me convient »

« Une amie me l'a demandé, je l'ai accompagnée pour voir... et j'y retourne à chaque fois »

« On crée des liens et l'atmosphère est conviviale »

« Tu veux dire que l'on rit parfois franchement beaucoup »

« Rendre service dans la joie... qui donne, qui reçoit ? »

Alors, qu'attends-tu, qu'attendez-vous pour donner un coup de main ponctuel avant les friperies, kermesses et brocantes ?

Anne-Marie Garçon

## 17 mars, la journée mondiale de prière

*Des laïques engagées dans un mouvement œcuménique.*

Au lendemain de la guerre de Sécession, en 1887, des femmes protestantes prenaient, aux Etats-Unis, l'initiative d'une « journée d'action sociale et de prière en faveur des populations défavorisées. »

Ce mouvement devient international après la Première Guerre mondiale. Il est porté par des femmes dans plus de 170 pays et régions du monde. Ce mouvement rassemble, dans un œcuménisme vécu à la base, des femmes de cultures et de confessions différentes dans l'action solidaire et la recherche d'une compréhension mutuelle, et s'intéresse au statut de la femme, en particulier dans les pays défavorisés.

Chaque année le premier vendredi de mars, tous, hommes et femmes, sont conviés à une célébration dont le thème et le contenu ont été proposés par des femmes d'un pays différent, pour vivre une prière ensemble, en œcuménisme, et organiser une collecte de dons en faveur de projets éducatifs, sociaux, sanitaires et économiques essentiellement dirigés en faveur des femmes et des enfants.

La journée mondiale de prière est connue en France dès 1927. Cette année, ce fut le vendredi 7 mars qu'elle fut célébrée avec le thème « Merci, tu m'as créé merveille ! », une célébration préparée à partir des propositions élaborées par les femmes des îles Cook.

Anne-Marie Garçon

## Evènements à venir

### 1700 ans de Nicée-Constantinople

Pour pouvoir comprendre l'enjeu du Concile de Nicée il faut remonter encore l'histoire. En 313 la persécution des chrétiens a cessé, car l'empereur Constantin s'est converti au christianisme en 312. Plusieurs façons de dire sa foi ont été rédigées et pour avoir une certaine unité et pour baliser le terrain il a été nécessaire de se mettre d'accord autour d'une seule confession de foi. Tous ceux qui n'étaient pas prêts à signer ont été exclus de L'UNIQUE Église. Et comme c'était l'empereur qui a convoqué le concile, cela a pris une dimension politique.

« Le Concile de Nicée, convoqué par l'Empereur Constantin, réunit selon la tradition, 318 pères, pour la plupart venus d'Orient. L'Église, à peine sortie de la clandestinité et de la persécution, commençait à découvrir combien il pouvait être difficile de partager la même foi dans les différents contextes culturels et politiques de l'époque. Trouver un accord sur le texte du Credo signifiait définir les fondements communs essentiels sur lesquels édifier des communautés locales se reconnaissant comme des Églises sœurs, chacune respectant la diversité de l'autre. Au cours des décennies précédentes, des désaccords étaient apparus entre les chrétiens qui parfois avaient dégénéré en de graves conflits. Ces différends portaient sur des questions aussi diverses que : la nature du Christ relatif au Père ; la question d'une date unique pour célébrer Pâques et son rapport avec la Pâque juive ; l'opposition à des opinions théologiques considérées comme hérétiques ; et comment réintégrer les croyants ayant abandonné la foi au cours des persécutions des années précédentes. Le texte approuvé du Credo utilisait la première personne du pluriel « Nous croyons... ». Cette forme mettait l'accent sur l'expression d'une appartenance commune. Le Credo était divisé en trois parties consacrées aux trois personnes de la Trinité, suivies d'une conclusion condamnant les affirmations considérées comme hérétiques. Le texte de ce Credo fut révisé et enrichi lors du Concile de Constantinople en 381 après J.-C., où les condamnations furent supprimées. C'est la forme de la profession de foi que les Églises chrétiennes reconnaissent aujourd'hui comme Credo de Nicée-Constantinople, souvent simplement appelé Credo de Nicée. » (Brochure internationale)

« De 325 à 2025 – Bien que le Concile de Nicée ait décrété comment calculer la date de Pâques, d'ultérieures divergences d'interprétation ont conduit à ce que la fête soit fréquemment célébrée à des dates différentes en Orient et en Occident. Bien que nous attendions encore le jour où nous aurons à nouveau une célébration commune de Pâques chaque année, en l'année anniversaire de 2025, par une heureuse coïncidence, cette grande fête sera célébrée à la même date par les Églises d'Orient et d'Occident. Au cours des dix-sept siècles qui se sont écoulés, la signification des

#### Contacts :

**Pasteure** : Christine Urban : 06 75 95 97 98, [urban.christine@orange.fr](mailto:urban.christine@orange.fr)

**Pasteur** : Etienne Bonou : [bonouetienne@gmail.com](mailto:bonouetienne@gmail.com)

**Aumônier au CHRU** : Sylvie Robichon : 07 81 60 81 39, [aumonerie.protestante@chru-nancy.fr](mailto:aumonerie.protestante@chru-nancy.fr)

*En Lien, publication trimestrielle de l'Église protestante unie du plateau lorrain - 6 rue Chanzy 54000 Nancy • Comité de rédaction : Etienne Bonou, Brigitte Eckly, Catherine Fuger, Anne-Marie Garçon, Christine Urban • Mise en page et envoi électronique : Jean-Frédéric Debard.*

## Evènements à venir

évènements salvateurs que tous les chrétiens célébreront le dimanche de Pâques, le 20 avril 2025, n'a pas changé. La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens est l'occasion pour les chrétiens d'explorer à nouveau cet héritage vivant et de se le réapproprier en rapport avec les cultures contemporaines, qui sont encore plus diverses aujourd'hui que celles du monde chrétien à l'époque du Concile de Nicée. Vivre ensemble la foi apostolique aujourd'hui n'implique pas de rouvrir les controverses théologiques de l'époque, qui se sont poursuivies au cours des siècles, mais plutôt de relire, dans la prière, les fondements scripturaires et les expériences ecclésiales qui ont conduit à ce Concile et à ses décisions. » (Brochure internationale)

La « Semaine de prière pour l'unité chrétienne » avait comme thème la commémoration de ce concile. A Dieulouard, Écrouves et Lunéville une célébration avait eu lieu à partir du texte proposé. Quant à Nancy il n'y en avait pas pour différentes raisons. Un groupe qui a eu comme souci de faire quelque chose dans ce cadre s'est réuni plusieurs fois. L'échange a été riche. Et nous nous sommes rendu compte que la commémoration du Concile de Nicée est trop vaste comme thème et remue trop de souvenirs au point de ne pouvoir envisager une table ronde. Cela étant, nous nous projetons vers une soirée en petit comité pour partager ce qui nous réunit et ce qui nous distingue dans la façon de vivre notre foi, notamment à partir de la question de la trinité.

Christine Urban

## Le credo, évolution du texte

Nous croyons en un seul Dieu, le Père tout puissant, créateur du ciel et de la terre, de l'univers visible et invisible.

Nous croyons en un seul Seigneur, Jésus Christ, le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles : Il est Dieu, né de Dieu, lumière, née de la lumière, vrai Dieu, né du vrai Dieu.

Engendré non pas créé, consubstantiel au Père ; et par lui tout a été fait. Pour nous les hommes, et pour notre salut, il descendit du ciel ; par l'Esprit Saint, il a pris chair de la Vierge Marie,

et s'est fait homme. Crucifié pour nous sous Ponce Pilate, il souffrit sa passion et fut mis au tombeau. Il ressuscita le troisième jour, Conformément aux Écritures, et il monta au ciel ;

il est assis à la droite du Père. Il reviendra dans la gloire, pour juger les vivants et les morts

et son règne n'aura pas de fin.

Nous croyons en l'Esprit Saint, qui est Seigneur et qui donne la vie ; il procède du Père **ET DU FILS** (qui a été rajouté en 381 et qui a fait « fuir » les Églises orthodoxes qui avaient déjà du mal à s'associer aux évolutions depuis le Concile de Nicée).

Avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration et même gloire ; il a parlé par les prophètes. Nous croyons en l'Église, une, sainte, universelle et apostolique. Nous reconnaissons un seul baptême pour le pardon des péchés. Nous attendons la résurrection des morts, et la vie du monde à venir. Amen

Christine Urban

## Nuit des veilleurs

Tous les 26 juin, depuis 2006, la Nuit des Veilleurs rassemble les chrétiens mobilisés pour le combat de l'ACAT-France. Anne-Cécile Antoni, à l'époque vice-présidente de l'association, est à l'origine de cette initiative.

Le 26 juin 1987 la Convention contre la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants est entrée en vigueur. Elle définit dans son article premier la torture comme : « tout acte par lequel une douleur ou des souffrances aiguës, physiques ou mentales, sont intentionnellement infligées à une personne aux fins notamment d'obtenir d'elle ou d'une tierce personne des renseignements ou des aveux, de la punir d'un acte qu'elle ou une tierce personne a commis ou est soupçonnée d'avoir commis, de l'intimider ou de faire pression sur elle ou d'intimider ou de faire pression sur une tierce personne, ou pour tout autre motif fondé sur une forme de discrimination quelle qu'elle soit, lorsque une telle douleur ou de telles souffrances sont infligées par un agent de la fonction publique ou tout autre personne agissant à titre officiel ou à son instigation ou avec son consentement exprès ou tacite. (site ACAT)

Sur le Plateau lorrain sont prévus les temps de prière suivants à partir du thème "Résister à l'indignité, forts de la fidélité de Dieu" (Lam 3, 22s.) :

25 juin, 20h chapelle de la cathédrale à Toul

26 juin, 18h dans le cadre du temps de la prière au temple de Lunéville

27 juin, 20h au Carmel de Verdun

27 juin, 20h30 au temple de Nancy

Christine Urban

## Sylvie, aumônier des hôpitaux

Le cœur du travail d'aumônerie, ce sont les visites, assurées par l'aumônier ou les bénévoles.

Notre présence sur les services hospitaliers a du sens, même si la question de la foi n'est abordée qu'à la demande du patient. Il leur est offert l'occasion d'une écoute sans recherche d'objectif que d'être à leur côté, en témoignage de l'amour de Dieu, qui nous dit : **« Je t'aime depuis toujours et pour toujours, c'est pourquoi je reste profondément attaché à toi. »** Jér. 31, 3.

Notre accompagnement, même s'il est souvent le temps d'une seule visite, témoigne de notre solidarité dans cette condition de fragilité humaine que nous partageons tous. Spontanément, les personnes peuvent relire leur parcours marqué par la maladie qui vient bousculer le cours de leur vie, et reprendre contact avec leurs valeurs, quelles que soient leurs convictions. Et au moment de se quitter, on se rend compte que la visite a été réciproque, tant nous avons à apprendre de ce qu'elles peuvent partager avec nous.

Si vous le souhaitez, vous pouvez nous rejoindre, tout en bénéficiant de l'accompagnement et de formations avec l'équipe des visiteurs, dans un esprit de soutien mutuel.

Sylvie Robichon

## Evènements à venir

### synode extraordinaire

Ce synode extraordinaire aura lieu le 5 avril à St-Sauveur à côté de Luxeuil. C'est une bonne nouvelle pour nous, car le chemin sera moins long que d'habitude.

Il a été programmé pour dissocier un synode électoral et un synode de réflexion sur le plan d'action qui est issu d'un plan de réforme. En amont de ce synode les paroisses (CP) ont reçu un questionnaire pour faire établir comme une photo de la région (distances, acteurs, bâtiments, activités existantes et souhaitées par tranches d'âge, projets en cours ou à venir, qu'en est-il du consistoire). C'est pour dire que notre Église régionale est à réformer sur tous les niveaux et qu'elle a besoin de changer un certain nombre de ses actions/animations pour être à la hauteur des attentes des paroissiens et des enjeux actuels ; nous allons prolonger la réflexion. L'autre point à l'ordre du jour sera d'établir un budget. Depuis quelques années nous n'arrivons pas à avoir un budget équilibré, ce doit être ou devenir une préoccupation pour toutes les paroisses, car celui qui vit au-dessus de ses moyens va droit dans le mur. Nous, c'est-à-dire au Plateau lorrain, avons la chance d'avoir un budget équilibré grâce à vous tous et à une bonne gestion.

Christine Urban

### Kermesse rue Chanzy, le 17 mai

Mais qu'est-ce qu'une kermesse ?

Ce mot, emprunté au flamand *kerkmisse*, de *kerk*, « église », et de *misse*, « messe », désigne une fête patronale, c'est-à-dire une fête consacrée au saint patron d'une localité.

A la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, ce mot évolue pour désigner une fête de bienfaisance qui avait lieu en plein air, indépendamment de la célébration d'un saint patron. Plus récemment, dans les écoles, dans les quartiers, une kermesse est une fête de fin d'année scolaire dans laquelle on propose divers jeux et activités. Ce serait donc une occasion de réjouissance !

Alors, même si le mot ne correspond pas tout à fait à ce qui se passe ce samedi 17 mai, pour que le succès soit au rendez-vous dans la bonne humeur, nous avons besoin de bras le jeudi soir à partir de 17h pour remonter de la cave tout le matériel de brocante à installer dans l'Espace Saint Jean, quelques amateurs de 'chine' pour proposer ces objets au cours du samedi de vente, et des bras pour redescendre le samedi soir les invendus et nettoyer la salle. Faire ensemble, c'est faire Eglise. Vous pouvez toujours passer au cours de cette journée pour transformer la brocante (Vous le savez, tout l'argent collecté ce jour revient à l'Eglise) en fête, vous saluer, prendre des nouvelles les uns des autres et croquer une saucisse ou une salad-bowl sur un coin de table et... refaire le monde.

Brigitte Eckly

### Résurrection du volet "Conférences" de l'ESJ

Après une période de dormance, nous pouvons à nouveau proposer une rencontre par mois avec le regard d'un spécialiste sur une question culturelle ou d'actualité. Cela se passe en soirée, 19h30-21h, dans l'espace Saint-Jean à Nancy, juste à côté du temple. Voilà le programme :

[Pour mémoire : le 24 mars nous avons entendu Jean Daniel Chevalier protestant de Luxeuil, membre de l'Association "La paix maintenant", auteur d'un essai sur Israël sur le thème : **"Espérer contre toute espérance"**, avec pour sous-titre **"une compréhension chrétienne de l'histoire d'Israël"**.]

- Le 25 avril 2025 : **"L'incroyable cavale du vitrail d'Azélot"**, avec Jeanne Logel, guide-conférencière, titulaire d'une maîtrise en histoire de l'art, École du Louvre. Un véritable "Pol'art" !

- Le 12 mai 2025 : **"Transition écologique, faire partie du problème ou de la solution"**, avec **Peter STRACK, ingénieur recherche et développement, auteur du livre "Pratiquement durable"**.

Brigitte Eckly

# Informations, évènements à venir

## ♥Catéchèse

- **Culte « 4 pattes »** : samedi 07/06, 16 h 30 à 18 h
- **Jardin biblique** à partir de 3 ans, à Dombasle le 27/04; à Nancy pendant le culte : les 18/05; 22/06
- **Club biblique** (enfants de l'âge du primaire) et **KT** (Jeunes de l'âge du collège) 27 avril JB à Nancy, CB/KT à Dombasle ; 18 mai et peut-être 22 juin le jour de la fête de fin d'année Contact : Pasteure Christine Urban

## ♥JAN Groupe de jeunes à Nancy 6 rue Chanzy

Contact : Pasteure Christine Urban

## ♥Conseil presbytéral : Réunion le 4e jeudi du mois

## ♥Vendredi-Rencontres à Nancy : Nouveauté à 14h

Partage biblique : les 04/04 ; 02/05 ; 06/06 ; thème-débat : les 18/04 Vendredi saint ; 16/05 ; 20/06

Contact : Anne-Marie Garçon, [annemariegarcon6@gmail.com](mailto:annemariegarcon6@gmail.com)

## ♥Études bibliques en œcuménisme et temps de prière

- **Nancy** : les mardis 22/04, 20/05 et 17/06 à 20h15 ; temps de prière les mercredi 16/04, 24/05 et 18/06 à 17h
  - **Verdun** : 19 rue Schleiter ; les mardis 08/04, 06/05 et 03/06 à 13h45 ; Contact : Pasteure Christine Urban
  - **Dieulouard** : les mercredis 09/04, 14/05 et 11/06 à 14h30 ; Contact : Catherine Fuger : 06 67 65 53 35
  - **Toul** : Lecture biblique les jeudis 03/04, 15/05 et 05/06 à 18h ; temps de prière les 10/04 et 19/06
- Contact pour le lieu : Francine Blaise : 07 88 06 40 53
- **Pulnoy** : les mercredis : 09/04, 21/05, 04/06 à 14h30 ; Contact : Ursula Lorentz : 03 55 20 85 49
  - **Lunéville** : 4 rue Charles-Vue ; tous les jeudis à 18h, en alternance : « La Luciole » ou le « Temps de Prière »
- Contact : Pierre Muller : 03 83 72 65 37
- **Bouxières-aux-Dames** : 6 place de Coutance, un mardi (ou mercredi) par mois ; Contact : Eliane Englert: 07 68 39 44 87

## ♥Café-thé'O à Nancy

de 14h à 15h30 les Samedi 05/04, 03/05 et 07/06 ; Contact : Brigitte Eckly : 07 85 83 96 58

## ♥Formation prédicateurs laïcs

Lunéville, salle Oberlin, le samedi 24/05 de 9h30 à 16h

Ouvert à tous ceux qui s'intéressent à la conduite du culte ; Contact : les Pasteurs

## ♥ Émission sur RCF Lorraine

**Parole pour vivre** Nancy (93.7 FM) produite et présentée par l'EPUDF du Plateau lorrain chaque dimanche de 9h15 à 9h45 re-diffusée le mardi à 6h et 13h30.

**Culte** le dimanche à 13 h

## ♥Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens

Contact: Aurianne Loetscher-Lenattier [al@altus-omega.com](mailto:al@altus-omega.com)

## ♥Œuvres Sociales de l'Entraide Protestante

• **Nancy** : Place Maginot, ruelle du temple; le jeudi de 14h à 16h. Contact : 03 83 32 02 34

• **Friperie à Nancy** : le 14/06 de 9h30 à 17h ; **Kermesse-brocante** : le 17 mai.

• **Lunéville** : 4 rue Charles-Vue, le jeudi de 14h à 16h

• **Braderie à Lunéville** : le 10/05 ; Contact :

## ♥Le Buisson Ardent 1249 av. R. Pinchard à Nancy (Plateau de Haye)

Soutien scolaire ; Français langue étrangère pour adultes.

Il y a un grand besoin de bonnes volontés pour assurer les activités ! Osez vous y présenter !

Renseignements au 03 83 96 35 16

## ♥La Vieille Ferme du Brabant - 88 La Bresse

Ouverte toute l'année, 25 places. Contact : [brabant.buissonardent@gmail.com](mailto:brabant.buissonardent@gmail.com)

## ♥Espace Saint-Jean – espace culturel à Nancy

• **Théologie pour tous**, Les rencontres ont lieu les samedis 26/04, 17/05 de 10h à 13h, avec les Professeurs de la Faculté de Théologie de Strasbourg. Inscription nécessaire à la Fac (voir avec Brigitte : [brigitte.eckly@wanadoo.fr](mailto:brigitte.eckly@wanadoo.fr))

• **"Pages et bavardages"** club lecture : 1 fois par mois de 18h à 20h ; Contact : [annbeschu@live.fr](mailto:annbeschu@live.fr)

• **Conférences à 19h30 :**

- Le vendredi 25 avril, "Le mystère percé du Saint Sébastien d'Azélot, un véritable Pol'Art", avec Jeanne Logel jeune chercheuse nancéienne étudiante à l'école du Louvre.

- Le lundi 12 mai, "Pratiquement durable", comment faire partie de la solution ou du problème, avec Peter Strack ingénieur.

## ♥Scoutisme : Éclaireuses & Éclaireurs Unionistes de France

Louvettes-louveteaux (8-12 ans), Éclaireuses-Éclaireurs (12-16 ans), Aînés (16-19 ans) : des activités toute l'année et un camp d'été !

Contact Conseillère du groupe local : Julie Maurin, 06 51 72 11 41, [gl.eeudf.nancy@gmail.com](mailto:gl.eeudf.nancy@gmail.com)

# Agenda des cultes avril / juin 2025



Les Cultes	AVRIL						MAI					JUIN				
	6	13	17 Jeudi	18 Vend	20 Pâq	27	4	11	18	25	29 Asc	1	8 Pent	15	22	29
<b>Nancy à 10h30</b> <i>Temple place Maginot</i>	x	x JB CB KT	x 19h	x 14h	x	x JB CB KT	x	x	x JB CB KT	X	X	x	x	x	X JB CB KT	x
<b>Lunéville à 10h</b> <i>Temple 4 rue Charles-Vue</i>	x		x 18h30	x	x		x		x	x		x		x	x	
<b>Dombasle à 10h</b> <i>Temple rue du 14 Septembre</i>		x				x	x						x			x
<b>Toul à 10h30</b> <i>Contact pour le lieu : Francine Blaise</i>			x		x			x						x		
<b>Pont-à-Mousson à 10h</b> <i>Chez M. Grosjean Chemin de Maisonville</i>	x						x					x				
<b>Verdun à 10h30</b> <i>Salle paroissiale 19 rue Victor Schleiter</i>		x		x	x		x		x			x		X		x

[JB : Jardin biblique - CB : Club biblique - KT : catéchisme ados – dates en gras : vacances scolaires]  
Culte à l'EHPAD de Pulnoy le quatrième vendredi de chaque mois à 10h30 – 03 83 45 87 87

## Nos dons : tous nos sens en éveil !

En ce jour, nous ne pouvons qu'observer que le printemps approche et fait sentir ses prémices délicates et encourageantes, dont nous pouvons rendre grâce. Le concept des prémices désigne, en fait, la pratique consistant à consacrer la première et la meilleure partie de sa récolte ou de ses revenus à Dieu, en signe d'adoration et de gratitude. C'est une façon de reconnaître que toutes les bénédictions viennent de Dieu et d'exprimer sa confiance en sa providence. Dans ces bénédictions offertes permettez-moi d'évoquer tous les sens dont Dieu nous a pourvus.

La vue pour recevoir et admirer le spectacle de la vie, les merveilles du monde.

L'ouïe pour écouter le chant matinal des oiseaux ou les stridulations vespérales des grillons.

L'odorat pour recevoir et sentir le parfum des fleurs, primevères et jonquilles en ce printemps.

Le goût pour savourer le vin nouveau de la vigne pour le repas et pour la fête ou le délice d'un baiser et nous en réjouir.

Rendons donc grâce au Seigneur de permettre à notre âme, grâce à ces sens, de percevoir et nous nourrir des merveilles de Sa création.

Cependant, Dieu nous a également accordé un sens, le toucher, encore plus précieux que ceux qui servent à percevoir. A mon sens, le dernier sens qui nous permet de donner et non pas de recevoir. Dieu nous a créés avec des mains. Adroites pour bâtir des cathédrales. Promptes à se tendre vers celles de l'inconnu et fermes dans la poignée que nous offre l'ami. Précises pour indiquer le chemin que Dieu éclaire. Fortes pour soutenir le pauvre et le démuné. Douces et caressantes pour ceux que nous aimons. Aptes parfois à s'ouvrir pour bénir ceux que nous n'aimons pas.

Nos mains sont finalement les seules dont Dieu dispose sur terre pour construire le Royaume qu'il nous a promis. Ce monde commence dans notre Eglise que nous construisons de nos mains et de nos dons, si nous le voulons bien.

Ainsi, que nos mains s'ouvrent au Don pour permettre à l'Eglise de transmettre au monde l'Esprit de Dieu, le message de Jésus vivant et présent pour et en chacun de nous du plus petit jusqu'au plus grand.

B.COMBES

Coordonnées de vos Associations pour tout courrier, dons et virements :

**Eglise Protestante du Plateau lorrain** : 6 rue Chanzy 54000 NANCY - IBAN : FR76 1470 7000 2033 9214 5886 633

**ESJ (Espace Saint Jean)** : 6 rue Chanzy 54000 NANCY - IBAN : FR18 2004 1010 1002 1903 3G03 127

**OSEP (Œuvres Sociales et Entraide Protestantes à Nancy et Lunéville)** : 6 rue Chanzy 54000 NANCY - IBAN : FR52 2004 1010 1000 8979 8J03 146

**Buisson Ardent** : 1249 avenue Pinchard 54100 NANCY – IBAN : FR88 2004 1010 1001 8629 3V03 132